
令和２年４月１６日開催教育委員会会議記録 

１ 開会・閉会等について 

開催日 令和 2年 4月 16日（木） 

場  所 教育委員会室 

開  会 午後 3時 00分 

閉  会 午後 3時 39分 

 出席委員    

 教   育   長  加 藤  裕 之  

 委       員  阿 部  博 道  

 委       員  坂 根  慶 子  

 委       員  淺 松  三 平  

 委       員  白 石  祐 一  

 説明のために出席した職員    

 教育委員会事務局次長  青 木   剛  

 
教育委員会事務局参事 

（庶務課長事務取扱） 
 宮 本  知 幸  

 学 務 課 長  西 村  克 己  

 指 導 室 長  加 藤  康 弘  

 すみだ教育研究所長  石 原  恵 美  

 地域教育支援課長   石 岡  克 己  

 ひきふね図書館長   高 村  弘 晃  

２ 議題について 

⑴ 議決事項 

議案第 25号 令和２年度教育課題の選定について 

⑵ 報告事項 

第1  教育課題の進捗状況について（資料１）  

第2  新型コロナウイルス感染症対策のための臨時休業、施設休館期間の延長及び事業休

止について（資料２） 

第3  令和２年度墨田区学校安全衛生管理者等の選任及び指名について（資料３） 

第4  令和２年度墨田区立小・中学校学級編成について（資料４） 

第5  墨田区立小中学校の主任の発令について（資料５） 

第6  令和２年度図書館・図書室の蔵書点検の実施時期の変更について（資料６） 

３ 会議の概要について 

1



○ 教育長 それでは、本日の教育委員会を開会いたします。本日の会議録署名人は、淺松委員

にお願いします。本日の日程ですが、報告事項第５については、人事案件であることから、

秘密会として審議したいと思いますが、いかがでしょうか。 

 （「異議なし」の声あり） 

○ 教育長 それでは、報告事項第５については、秘密会として執り行うことといたします。な

お、会議の進行については、報告事項が終了した後、秘密会に入ることといたします。 

 

議決事項第１・・・25-1～25-7 

議案第 25号「令和２年度教育課題の選定について」を上程し、庶務課長が資料のとおり説明す

る。 

○ 教育長 ただいまの説明について、何かご質疑、ご意見はございますか。 

（質疑なし） 

○ 教育長 それでは、議案第25号は、原案どおり定めることにしたいと思いますが、ご異議ご

ざいませんでしょうか。 

 （「異議なし」の声あり） 

○ 教育長 それでは、原案どおり定めることにします。 

 

報告事項第１・・・資料1-1～1-6 

「教育課題の進捗状況について」、庶務課長、指導室長、すみだ教育研究所長が資料のとおり

説明する。 

○ 庶務課長（学校における働き方改革の推進について説明） 

○ 指導室長（新学習指導要領への対応について説明） 

○ 教育長 ただいまの説明について、何かご質疑はございますか。 

○ 白石委員 中学校３年生のがん教育について、コロナウイルス感染症対策のため講師を招い

た授業ができなかった代替えは、保健の授業等で代替えをするとおっしゃっていましたが、

中学校２年生対象のＴＧＧの体験は、行けなくなってしまった３校について、代替えは予定

しているのでしょうか。 

○ 指導室長 行けなかった中学校２年生は、中学３年生になってから行くことを予定しており

ます。 

○ 淺松委員 教育課程届出の後、コロナウイルス感染症対策に伴い、内容の変更が必要になる

かと思います。指導室は、教育課程の変更について、学校への要請をどのように行うのでし

ょうか。 

○ 指導室長 届出の変更につきましては、一定期間期限を区切りまして、集中的に各学校から

集約したいと思っております。 

○ すみだ教育研究所長（学力向上新３か年計画（２次）の策定について説明） 

○ すみだ教育研究所長（幼保小中一貫教育推進計画の実施について説明） 

○ 指導室長（オリンピック・パラリンピック教育の推進について説明） 

○ 指導室長（防災教育の推進について説明） 

○ 教育長 ただいまの説明について、何かご質疑はございますか。 
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○ 白石委員 普通救命講習の対象学年を教えてください。 

○ 指導室長 中学校１年生です。 

○ 白石委員 今回実施できなかった２校については、２年生になったときに実施予定なのでし

ょうか。墨田区の中学生は、皆さん救急救命の講習を受けていると思います。できれば、こ

の２校の子供たちができないということがないように、実施いただくことを切に願っていま

す。 

○ 指導室長 今後予定を立てて、実施していきたいと思っております。 

 

報告事項第２・・・資料2-1 

「新型コロナウイルス感染症対策のための臨時休業、施設休館期間の延長及び事業休止につい

て」、庶務課長が資料のとおり説明する。 

○ 教育長 ただいまの説明について、何かご質疑はございますか。 

○ 坂根委員 学校の臨時休業期間中、４月に新規採用の先生方が着任し、その指導をはじめ、

校長、副校長、主幹教諭の方々は多種多様な業務があり、過重な負担になっていないか心配

です。学校から、その様な報告は上がってきていますか。 

○ 指導室長 学校からその様な報告は受けていません。各学校で、年次休暇の推奨、自宅勤務

を計画的に取り組み、新任教諭については、初任者研修の計画に基づき、研修を実施してい

ます。 

○ 坂根委員 特に年度初めということや、学区、学校、新規の先生が多い等状況の違いによっ

て負担も変わってくると思いますので、ご配慮をお願いします。 

○ 教育長 では、この報告は、墨田区教育委員会の権限に属する事務の委任等に関する規則第

３条に基づく教育長の臨時代理による処理の報告ですので、委員会としての承認が必要とな

ります。承認してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○ 教育長 それでは、報告のとおり承認をすることにします。 

 

 

報告事項第３・・・資料3-1～3-3 

「令和２年度墨田区学校安全衛生管理者等の選任及び指名について」、庶務課長が資料のとお

り説明する。 

○ 教育長 ただいまの説明について、何かご質疑はございますか。 

（質疑なし） 

 

報告事項第４・・・資料4-1 

「令和２年度墨田区立小・中学校学級編成について」、学務課長が資料のとおり説明する。 

○ 教育長 ただいまの説明について、何かご質疑ございますか。 

○ 坂根委員 全般的に児童・生徒数が増えていて、地元の学校に保護者の信頼が増していると

いうことは、大変結構なことだと思います。 

特別支援学級について、第四吾嬬小学校は、小規模校で通常学級が６学級、特別支援学級
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が同じく６学級ですが、学級数のバランスについてはどうなのでしょうか。 

○ 学務課長 第四吾嬬小学校長からは、学業の成果という視点に立つと、通常学級と固定学級

の数が同じということは、必ずしもうまくいかない部分ができているという話は聞いており

ます。このことにつきましては、墨田区特別支援教育推進計画（第２次）に基づき、令和３

年度または４年度に、他校への特別支援学級設置を検討したいと考えております。 

○ 坂根委員 他校への特別支援学級設置ということは、第四吾嬬小学校の特別支援学級の数が

減るということでしょうか。 

○ 学務課長 どの地域に設置するかはまだ決まっておりませんが、第四吾嬬小学校の特別支援

学級数について考慮し、検討していきます。 

○ 阿部委員 緑小学校や二葉小学校について、学区域内にマンションが増えており、児童数が

増加することにより、教室が不足するようなことはないでしょうか。また、児童・生徒数が

10名以上のプラスの学校とマイナスの学校がありますが、教育委員会として何か対策が必要

ということがあるのでしょうか。 

○ 庶務課長 普通教室を増やすために、パソコン教室、多目的室、ランチルームなどを普通教

室に転用する対策を行っています。今のところ、教室が足りないといいう状況ではありませ

ん。 

○ 阿部委員 次年度以降も当面は、教室数が不足する状況にはならないでしょうか。 

○ 庶務課長 例年、５月から６月頃に出生人数を基に、学区域の子どもの人数を集計します。

６年後、小学校に入学するということを推計し、シミュレーションをしています。急に教室

が不足する、という状況にはならないようにしています。 

 

報告事項第６・・・資料6-1 

「令和２年度図書館・図書室の蔵書点検の実施時期の変更について」、ひきふね図書館長が資

料のとおり説明する。 

○ 教育長 ただいまの説明について、何かご質疑はございますか。 

（質疑なし） 

 

○ 教育長 それでは、会議冒頭で説明しましたとおり、報告事項第５については、人事案件で

あることから、秘密会として審議します。その前に、委員のみなさん又は事務局から何かご

ざいますか。 

（質疑なし） 

○ 教育長 それでは、ここから秘密会に入ることといたしますので、傍聴人の方は、係員の指

示に従ってご退室ください。 

（傍聴人退室） 

 

＜秘密会／教育委員会会議規則第26条第２項の規定により、別に会議録あり＞ 

 

○ 教育長 以上で本日の議事は全て終了しましたので、これで教育委員会を閉会いたします。 
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